

EL CORREO

Año XXIII

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre on la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.

Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Domingo 10 de Agosto de 1902

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 8.116

El pueblo inglés Y LA MONARQUÍA

Los graves temores que todavía hace pocos días expresaban los periódicos ingleses respecto al estado de salud del rey Eduardo, han quedado por fortuna desvanecidos con la solemne ceremonia de la coronación ayer verificada.

Para evitar al monarca excesiva fatiga, se ha prescindido de parte considerable del primitivo programa, contribuyendo esto, juntamente con el temor que se tuvo hasta los últimos días, de que fuera necesario un nuevo aplazamiento, a que no revistiera el solemne acto las grandiosas proporciones que hubiera alcanzado el 26 de Junio. Así y todo, la fiesta ha resultado un espectáculo admirable, en que al lado de los recuerdos históricos de la antigua Monarquía inglesa, se ha podido ver la representación del inmenso poderío que ostenta al presente el imperio británico.

Dos notas importantes de la solemnidad ayer celebrada en Londres, cuyos ecos, repetidos en todas las posesiones británicas, puede con propiedad decirse que han repercutido en todo el mundo, conviene desde luego recoger, como dato de observación provechosa para los extranjeros. Nos referimos al arraigo del sentimiento monárquico en el pueblo inglés, y a la identificación de este sentimiento con la grandeza y poderío alcanzados por la nación.

El amor a la tradición fundado en la sabia máxima de respetar la obra del tiempo, no para inmovilizarse, sino para dar mayor eficacia a la labor progresiva de cada generación, contribuye poderosamente a rodear del prestigio que sólo da el trascurso de los siglos, el desarrollo admirable de la obra constitucional que, arrancando de la Magna carta, resistió triunfalmente en 1688 el retroceso que quiso imponerle Jacobo II y alcanzó por último en el glorioso reinado de Victoria su pleno desenvolvimiento dotando al pueblo inglés, siglos antes que a los países del continente, de los envidiables beneficios de la libertad política y religiosa.

Los atributos medievales de que ayer apareció rodeada en Westminster la institución monárquica, y de que hace tiempo se ha prescindido en las demás monarquías constitucionales, tienen a los ojos de los ingleses el valor innegable de representar la continuidad—no interrumpida ni aun en los momentos de los mayores trastornos interiores—en la obra de grandeza, de poderío y de libertad que bajo la monarquía ha hecho de Inglaterra el imperio más dilatado y rico, al mismo tiempo que la nación más liberal de la edad presente.

El sincero regocijo con que el pueblo inglés, sin distinción de clases, celebra el restablecimiento de su soberano, cuyas prendas personales le habían hecho popular antes de subir al trono, y cuya generosa iniciativa para la terminación de la guerra en el Sur de Africa ha sido universalmente celebrada, encuentra eco simpático entre nosotros, que con gusto consignamos la satisfacción y la alegría de un pueblo amigo.

Viaje del Rey

En la fábrica de Trubia.—Recordando los talleres.—Almuerzo.—Pruebas de un cañón.

Oviedo 9.—Durante su estancia en Trubia, el Rey visitó detenidamente los talleres, examinándolos todo minuciosamente. Uno de los talleres que más llamaron la atención del Rey, es el de picado de limas a máquina y a mano, en donde trabajan los operarios sobre piezas inverosímilmente pequeñas, dándolas gran variedad de formas. En ese taller regaló al Rey una colección de seis tipos distintos y cuatro tamaños de cada tipo.

El taller de carpintería y construcción de modelos es notable, como también el de cartuchería, donde presenció D. Alfonso diversas operaciones para la construcción de cartuchos metálicos.

De los talleres de afino y forja se trasladó el Rey al Parque de Artillería, en donde hay instalada una batería de 13 cañones de tiro rápido, de 15 centímetros, sistema Argüelles-Munáiz.

Esos cañones han sido construidos en la fábrica.

El Rey examinó con detenimiento la batería, que es preciosísima, y siguió con interés el funcionamiento de los cañones y el de la grúa en la parte destinada a la elevación de las piezas.

A las doce se suspendió la visita a la fábrica, y el Rey y su comitiva se dirigieron a la biblioteca, en donde se había instalado una mesa para almorzar.

Sentáronse a la mesa la comitiva del Rey y el alto personal de la fábrica.

Aménizó la comida la banda de música del establecimiento.

Desde uno de los balcones de la biblioteca, Alfonso XIII presenció la salida de los operarios de la fábrica, que habían suspendido su trabajo para comer.

A la comida asistieron también los oficiales de la fábrica.

El número de comensales ascendía a cincuenta.

El personal facultativo de la fábrica se compone de coronel-director, teniente coronel-subdirector, dos comandantes, siete capitanes y dos primeros tenientes.

El personal administrativo lo forman un comisario de guerra, dos oficiales primeros, dos segundos, un pericial, 28 maestros obreros y 1273 operarios, que devengan diariamente 3.600 pesetas.

Como se enterara el Rey, antes de comenzar la comida, de que el Sr. Argüelles estaba en la batería que acababa de examinar, dió orden de que se le esperase para comer.

Terminada la comida, volvió el Rey al taller de fundición y forja, y presenció la fundición de un bloque de acero y el punzonado de otro.

El punzón, movido por una prensa hidráulica de 2.990 toneladas, perforó el bloque como si fuera de cera.

Después se laminaron varios aceros, hasta reducir los lingotes a cables de pequeño diámetro.

El Rey seguía con interés todas esas operaciones, que realmente son maravillosas.

A continuación, el Rey y su comitiva se dirigieron en la locomotora de la fábrica a los probaderos de cañones, en donde se había montado un cañón de 24 centímetros, sistema Ordóñez, y otro de 15, sistema Argüelles-Munáiz.

El comandante D. Augusto Esteban, jefe de la sección de Mecánica, subió con el Rey a la plataforma de carga de un cañón Ordóñez y le explicó su funcionamiento.

Después se hizo un disparo con un cañón inglés, y a la identificación de este sentimiento con la grandeza y poderío alcanzados por la nación.

Ambas operaciones fueron hechas con feliz éxito.

El Rey se muestra muy complacido de su visita a la fábrica.

Mensaje de los obreros.—Para mañana.

Oviedo 9.—Los obreros de la fábrica de Trubia han elevado al Rey, por medio del general Weyler, un Mensaje solicitando que se construyan dentro del recinto de la fábrica casas para ellos, que se rebajen las horas de trabajo, que se aumente el jornal y que no se disminuya el salario a los obreros viejos.

Para el lunes está preparada la fusión de un obús rayado, Ordóñez, de 24 centímetros. Para ello se han dispuesto 125 quintales métricos de acero en tres hornos, necesitando tres horas y media para la fusión a 1.200 grados.

Regreso a Oviedo

Oviedo 9.—A las cuatro y media de la tarde salió el Rey de Trubia para esta capital.

Desde la fábrica hasta la estación fué a pie, seguido de numerosos obreros y de inmenso público que sin cesar lo vitoreaba.

Todos los balcones y ventanas de las casas se hallaban repletos de preciosas mujeres, que arrojaban palomas y flores al paso del Rey.

Al partir el tren resonaron estruendosos vivas, saludando D. Alfonso con la ternura.

A las cinco de la tarde llegó el tren a Oviedo, dirigiéndose directamente al palacio para prepararse con objeto de asistir a la función teatral.

El Rey en el teatro

Oviedo 9.—La función de gala ha resultado brillante.

el heredero de Rumania, el príncipe de Dinamarca y otros, emparentados con la real familia.

Apareció a poco la segunda comitiva, de los príncipes de Gales, precedida y acompañada de brillante escolta. El pueblo aclamó a los príncipes.

Las campanas echadas a vuelo y los cañones, anunciaron a las diez y cuarenta que los reyes salían de palacio.

El orden de la comitiva regia es el siguiente:

Batidores de Life Guards.—Patrón de la falda real y 12 marineros.—Estado Mayor y comandante en jefe.—Ayudantes de campo del rey.—Oficiales del Estado Mayor del rey.—Mariscales de Palacio.—Yeomen de guardia.—Esuaderos.—Príncipe Alberto de Sieswig-Holstein.—Duque de Sajonia-Coburgo.—Pelotón de caballería india.—Escuadrón de horse guards.

Carroza real, tirada por ocho caballos, conduciendo al rey, la reina y el duque de Connaught, cuyo hijo cabalgaba al estribo.

Estandarte real.—Capitán general de Armeros de la Guardia Real escocesa.—Varios oficiales generales.—Escuadrón de guardias de Corps de lord Kitchener, que fué muy aclamado por la multitud.

En la Abadía de Westminster.—Llegada de los reyes.

A las once y media llegaba la comitiva regia a Westminster.

La Abadía estaba literalmente llena. Padres, pareras, personajes reales, altos funcionarios y diplomáticos, poblaban las tribunas y los escaños. El golpe de vista que presentaba el histórico templo era deslumbrador.

Seguidamente de llegar a Westminster la regia comitiva, empezó la coreografía de la coronación, siendo pasados procesionalmente los atributos simbólicos de la realeza.

El Arzobispo de Canterbury tomó asiento en su sitio, colocado junto al trono, y al lado del Arzobispo, el Lord Canciller, conde de Lancaster. Lord Balfour, de pie, se situó junto al altar.

Minutos después, rompe el silencio la voz de los niños de coro, que gritan: ¡Viva Alejandro! y aparece la reina. Anda muy despacio, con lentitud solemne. Seis pajes, vestidos de color escarlata, sostienen la magnífica cola del manto de la reina, de terciopelo color púrpura, recamado de oro.

La soberana avanza hasta su sitio, colocado a izquierda del trono, se arrodilla y ora. El silencio es completo.

Dos ó tres minutos más tarde, la voz atiplada de los niños de coro da al aire el grito de ¡Viva Eduardo! y suena la trompetería que anuncia la entrada del Rey. A las once y cincuenta y siete minutos llegó el soberano a su sitio, colocado delante del trono; saludó a la reina, se arrodilló, oro breve espacio de tiempo, se puso en pie, y en tal postura permaneció frente al Arzobispo de Canterbury.

Presentación del Rey al pueblo.

Apenas los reyes ocupan sus puestos, el Arzobispo de Canterbury se vuelve hacia la parte Este, y después, en unión del Lord Canciller, del Lord gran chambelán, del Lord gran condestable y del conde mariscal (a los cuales precede el rey de armas de la Jarretiera), se vuelve por el siguiente orden, a los otros tres lados, Sur, Oeste y Norte, y en cada uno de los cuatro sitios, con fuerte voz habla al pueblo.

Y el rey, mientras tanto, levantándose de su asiento, se muestra al pueblo en cada uno de los cuatro lados, como el Arzobispo lo hizo antes.

El prelado se dirigió a los asistentes, y con voz trémula por la emoción, dijo: —Señores, os presento al rey Eduardo, soberano incontestado de este reino. Por consiguiente, habiendo venido a prestarle homenaje cuantos aquí os halláis presentes, ¿estáis dispuestos a prestarle?

Todos los circunstantes gritan repetidas veces: —«¡God save the King Edwards!» (¡Dios salve al rey Eduardo!)

Señalan de nuevo los clarines.

La ceremonia

El rey y la reina se arrodillan otra vez, y da comienzo el servicio religioso.

El Rey se arrodilla y hace la ofrenda de un hermoso cubrealtar de oro.

Después entrega el monarca al Arzobispo un lingote de oro.

Los pajes que llevan las insignias de la regalia del soberano y de la soberana se acercan y van entregándoselas al Arzobispo.

Este, a su vez, hace entrega de las insignias reales al Dean de Westminster.

Los Obispos leen la letanía arrodillados en sus facistolos.

los deberes les pertenecen a todos ó a cada uno de ellos?

Rey.—Todo eso prometó.

El rey se levanta, va al altar y hace el juramento solemne ante la espada del Estado que acaban de traerle.

En la concurrencia se produce gran expectación.

El rey se arrodilla para jurar ante el Arzobispo de Canterbury y apoya la mano en la Biblia abierta.

Eduardo VII dice: —Todo cuanto acabo de prometer quiero cumplirlo y mantenerlo. Así Dios me ayude. Un magnate trae un escriptorio de plata.

El rey besa la Biblia y firma el juramento.

La unción.—La ofrenda de la espada.—El manto real

Seguidamente, y después de cantarse el himno «Veni Creator», el Arzobispo unge al rey en la forma de la cruz en las palmas de las manos y en la coronilla. Se verifica luego el ofrecimiento de la espada.

El dean de Westminster pone en los hombros del rey el manto imperial y el Arzobispo coloca en la regia mano el Orbe con la cruz con las fórmulas solemnes.

El Arzobispo coloca en las regias manos el cetro con la cruz, en la derecha, y la verga (ó cetro con la palma), en la izquierda; emblema, el cetro, del poder real y de la justicia; la verga, de la equidad y de la misericordia.

El Lord de Worksp sostiene el brazo derecho de Eduardo VII.

La coronación

El movimiento de expectación que se produce en la concurrencia, es extraordinario.

El Rey está sentado en la silla del rey San Eduardo.

El Arzobispo, de pie ante el altar, coge la corona de San Eduardo y la sostiene en alto mientras dice la siguiente plegaria:

«Oh, Señor, que coronaste tus fieles servidores con misericordia y amorosa bondad; mira aquí a tu servidor «Eduardo», nuestro rey, que con amorosa devoción inclina su cabeza ante tu Divina Majestad; y así como ordenas en este día poner sobre su cabeza una corona de oro puro, enriquece así también su corazón con tu celeste gracia, y corónale con todas las virtudes reales que deben adornarle en el alto lugar que lo has colocado para honor y gloria de Nuestro Señor Jesucristo, ahora y siempre. «Amén».

El Arzobispo coloca la corona en la cabeza del rey.

Son las doce y veintidós minutos. Salvas de cañones anuncian este acontecimiento.

La muchedumbre entusiasmada que llena toda la Abadía, prorrumpe en frenéticos gritos de «God save the King» (¡Dios salve al Rey!)

Suenan las trompetas.

Se oye el sonido de la gran campana de la torre, echada a vuelo.

Los pares, sus esposas, todos los nobles se ponen sus coronas, mitras y atributos análogos.

El espectáculo es grandioso.

La coronación de la reina fué hecha por el Arzobispo de York.

El homenaje

A seguida, el príncipe de Gales se presenta a rendir homenaje a su padre, besándole y tocándole la mano, en señal de lealtad. Cuando se disponía a volver a su sitio, el rey le detuvo, le besó y después le dió un vigoroso apretón de manos.

El duque de Norfolk, acompañado por un representante de cada grado de la nobleza, leyó después la fórmula de juramento de fidelidad al rey. Los representantes de la nobleza, uno a uno, se aproximaron al rey, le tocaron la corona y le besaron en la mejilla, prestandole homenaje público y solemne.

El tesoro de la casa real distribuye entre la concurrencia medallas de oro y plata.

El Arzobispo se arrodilla a los pies de su majestad y los demás Obispos se arrodillan a cada lado y alrededor de él y le hacen su homenaje al mismo tiempo.

El Arzobispo dice la fórmula del homenaje del clero.

En seguida besa la mano del rey y los Obispos presentes hacen lo mismo.

La Comunión

La Reina saluda a su esposo. Luego los dos juntos fueron al altar, se despojaron de las coronas, se arrodillaron y recibieron la Comunión.

Tras de los reyes comulgan los prelados y los magnates. Fué aquello una procesión vistosísima. Desfilaron nobles y damas luciendo sus deslumbradoras vestimentas, seguidos de los pajes que les llevaban las largas colas de los mantos.

Incidente

El Arzobispo de Canterbury tuvo un ligero desmayo durante la ceremonia, produciéndose viva emoción entre los presentes.

Después de la coronación el prelado se arrodilló para rendir homenaje al soberano, pero S. M. le tendió la mano cariñosamente, invitándole a que se levantara.

Caballos desbocados.

Heridos.—Pares a pie

Al dirigirse a la Abadía de Westminster, y en la calle de este nombre, se desbocaron los caballos del coche que conducía a una pareja, atropellando a muchas personas.

A consecuencia de este incidente, resultaron heridos 10 soldados indios, de los que cubrían la carrera; algunos agentes de policía, y dos ó tres espectadores.

Todos fueron conducidos al hospital en camillas.

Muchos pares y muchas nobles parejas se han visto obligados a recorrer a pie buena parte del trayecto hasta la Abadía, por haber encontrado puestas las barreras que interrumpían el tránsito de carruajes, por las calles inmediatas al curso de la procesión real.

El regreso.—Ovaciones al rey.—Lluvia.

Los reyes bajan del trono y se dirigen a la capilla con todo su séquito.

En la capilla es el rey despojado del manto de terciopelo púrpura.

Los reyes se dirigen a la puerta Oeste de la Abadía para salir del templo.

Los vivos se reproducen con mayor entusiasmo.

Cuando se estaba formando la comitiva, empezó a llover. Por fortuna, la lluvia cesó a punto de que aquella echase a andar. Las músicas militares rompieron a tocar el himno «God save the King», los cañones volvieron a disparar salvas y la multitud a aplaudir. La ovación fué delirante.

No cesó en todo el camino que recorrió la comitiva hasta que ésta llegó al palacio de Buckingham. El rey se asomó seguidamente al balcón, situado encima de la puerta principal. Llevaba puesta la corona y estaba revestido con el manto de ceremonia. Su aparición fué saludada con largas y caudalosas aclamaciones. El rey llamó a la reina, invitándola a que se asomase al balcón en su compañía. La presencia de la soberana avivó el entusiasmo del pueblo, cuyas aclamaciones aumentaron.

Animación.—La salud del rey.

La animación que reina en las calles de Londres es inmensa. Las campanas tocan sin cesar. La muchedumbre que circula por las principales vías, canta y grita.

«The Press Association» publica una nota oficiosa, diciendo que el rey ha soportado muy bien las fatigas de la ceremonia sin haber experimentado el menor cansancio.

Las iluminaciones de las calles, de las casas particulares y de los edificios públicos son verdaderamente espléndidas.

Sobre todo, son admirabilísimas las iluminaciones del Banco de Inglaterra, de la Bolsa y del Ayuntamiento.

En Gibraltar

Gibraltar 9.—En esta plaza se celebra con gran entusiasmo la coronación del rey Eduardo VII.

La población está vistosamente engalanada.

Esta mañana se ha verificado la revista militar, en la que han tomado parte 4.000 hombres, habiendo asistido una comisión de oficiales de ingenieros españoles, presidiendo por un comandante del cuerpo.

Terminado el desfile, fueron presentados al gobernador de la plaza, general Witke, quien conversó largo rato con los citados ingenieros.

Un gentío inmenso presenció la gran parada y el regreso de las tropas a los cuarteles.

El comandante general de Algeciras, señor Obregón, llegó a la una y media de esta tarde, recibiendo con los honores correspondientes.

En otros puntos

En diversas poblaciones se ha celebrado por la colonia inglesa la coronación de Eduardo VII.

BALANCE DEL BANCO

En el correspondiente a la semana última, que publica la Gaceta de hoy, aparecen las reservas metálicas con un aumento de 300.000 pesetas en oro, y una baja de más de tres millones en plata.

El oro en poder de los corresponsales ha aumentado millón y medio.

Los descuentos comerciales han tenido pequeña variación. Los préstamos y créditos con garantía y comerciales una baja de 10 millones y medio, y un aumento de un millón las cuentas de crédito.

Los billetes en circulación han aumentado en seis millones y en nueve las cuentas corrientes. Los depósitos en efectivo han aumentado 300.000 pesetas, y los dividendos y otras obligaciones a pagar en el día han tenido una baja de 14 millones.

Las reservas en oro del Estado por contribuciones es ingresos de Aduanas, importan poco más de un millón, y el efectivo del Tesoro ha tenido una baja de 17 millones, ascendiendo el remanente a poco más de 14.

Las congregaciones en Francia

Segue la clausura

Paris 9.—La clausura de escuelas congregacionistas está ocasionando innumerables incidentes, de los cuales algunos revisten verdadera gravedad.

En Plogonec fué necesario ayer derribar las puertas de un establecimiento congregacionista para expulsar a las hermanas que lo ocupaban.

Al cerrar otra escuela en Saint Ily, la policía encontró resistencia; pero al fin pudo cumplir su cometido, no sin emplear la fuerza.

Donde el desorden ha tenido carácter más importante ha sido en Trefflagat. La policía atacó la escuela, que defendían numerosos católicos; pero tuvo que retroceder ante una verdadera lluvia de piedras. Entonces, para reforzar a la policía, acudió una compañía de infantería, cuya presencia intimidó a los defensores del establecimiento, que fué cerrado inmediatamente.—Fabra.

San Sebastián

Los religiosos extranjeros

San Sebastián 9.—Por el Gobierno civil se ha mandado al Ayuntamiento que remita a aquel centro una nota de los religiosos extranjeros que se hayan incorporado a las comunidades de San Sebastián, y al mismo tiempo se pregunte que si han cumplido lo prevenido en el art. 3.º del real decreto de 29 de Septiembre, sobre inscripción en los consulados de sus respectivas naciones.

En esta capital se supone que no hay ninguno de estos religiosos, pero se dice que en la provincia hay dos ó tres.

Desgracia

En Astigarraga ocurriósele al joven Ri-

sardo Guerra subir á un balcón desde la calle.

Hízolo así; pero al llegar al segundo piso desprendió el balcón y vino al suelo, arrastrando consigo al joven, el cual quedó muerto en el acto.

La huelga de canteros

Esta tarde iba á reunirse la comisión mixta que como árbitro, ha de intervenir en la cuestión planteada entre obreros y patronos canteros, pero entre el sonador Sr. Calbetón y el alcalde Sr. Machibarrrena, han acordado una especie de transacción que ha sido remitida para su estudio y aprobación á los obreros y patronos. La situación ha mejorado bastante, y se cree que las diligencias de hoy conducirán al fin satisfactorio que se desea.

LOS MÉDICOS DEL REY EDUARDO

El acierto con que estos eminentes doctores han cuidado en su reciente enfermedad al rey de Inglaterra, hace que casi á diario aparezcan en la prensa de la Gran Bretaña artículos tan encomiásticos como curiosos acerca de aquellas ilustres personalidades. De los seis médicos encargados de asistir al soberano, el que más fijaba la atención general era Sir Frederick Treves, bajo cuya responsabilidad y pericia debía efectuarse la arriesgada operación que debía salvar la vida del Rey.

Pocas veces se habrá presentado ante un operador un caso tan interesante como el de la enfermedad de Eduardo VII, en el que, al deseo de salvar la vida de una persona, uniese la expectación de una nación entera, que con la mayor ansiedad seguía el curso de la dolencia.

Sir F. Treves disfruta, como cirujano, de una reputación sólida, indiscutible, adquirida después de haber efectuado 2.000 operaciones, de las cuales solo dos tuvieron un éxito desgraciado.

Durante veinticinco años, día por día, ha ejercido su profesión en el East Hospital de Londres, y en cuanto estalló la guerra anglo-boer partió voluntariamente al Transvaal, donde trabajó sin descanso, siendo su despedida, en la estación de Waterloo, objeto de una entusiasta ovación. El duque de York, hoy príncipe de Gales, le felicitó por escrito al saber su generosa decisión, y antes de salir para el teatro de la guerra recibió millares de cartas y telegramas, no solo de pláceme, sino de personas, mujeres especialmente, que se ofrecían á acompañarle como practicantes.

Los alumnos del citado hospital, que adoraban á su maestro, le dirigieron un mensaje en verso, del cual se ocupó toda la prensa. Ya en el Transvaal, organizó un hospital, donde recibieron asistencia la mayoría de los heridos graves; pero no contento con esto, asistió en persona á varias batallas, entre ellas las de Colenso y Ladysmith, valiéndose su heroica conducta una medalla de oro y cuatro placas.

En su primera juventud fué médico á bordo de varios buques, haciendo numerosos viajes y conquistando gran popularidad, no solamente entre los tripulantes, sino entre los pescadores de los puertos donde estacionaba, pues sir F. Treves es aficionadísimo á la pesca y á ella ha consagrado sus escasos ratos de esparcimiento.

En su vida privada es un hombre de un carácter sumamente animado y expansivo, y unido esto á un aspecto físico muy agradable, hánle granjeado universales simpatías, haciendo que á los cuarenta y nueve años goce de una reputación que sólo suele adquirirse cuando el hombre está rayano á la vejez.

Rivalizando en fama con Sir Frederick Treves, hállase el doctor Lister, á quien ha hecho célebre el sistema de curación antiséptica que lleva su nombre. Lister conoció el origen y la gravedad de la dolencia del rey, y una vez que la operación se realizó felizmente, él fué el principal encargado de luchar con todas las complicaciones que posteriormente pudieran presentarse.

Los hombres de ciencia le llaman en todo el universo «El padre de la cirugía moderna», y hasta el presente ningún individuo de su profesión ha recibido tantos honores como á él se le han dispensado; basta saber que para enumerarlos todos, necesitó en una ocasión escribir 23 páginas de papel de cartas. Hace cuarenta años la ciudad de Edimburgo le otorgó el título de ciudadano libre, distinción concedida por vez primera á un médico. Lord Lister cuenta además en numerosas medallas presentadas por sociedades científicas y con multitud de condecoraciones.

Sir Thomas Smith, cuyo nombre ha figurado siempre el segundo en los boletines regios, es un médico que goza de gran popularidad, contando con una clientela distinguidísima, entre la que figuraba mister Gladstone.

Sir Thomas Barlow era médico de la reina Victoria, habiéndola asistido en unión de sir James Reid y de Douglas Powell.

Este doctor se distingue, además de su talento, por la inflexibilidad de su carácter, hasta el punto de que habiéndose quejado á él en cierta ocasión el príncipe de Gales, hoy Eduardo VII, á quien asistía, sir Barlow le contestó: «Señor, en público trato á V. A. como un príncipe; pero cuando está enfermo, como á un simple cliente.»

Desde la muerte de la reina Victoria, el médico que ha visitado con más asiduidad al Rey Eduardo ha sido sir Francis Laking, á quien S. M. profesa verdadero afecto.

Sus bellísimas condiciones de carácter y su talento hánle granjeado esta distinción, habiendo sido designado por el Rey para que le acompañara, cuando poco después de subir al Trono marchó á Alemania á visitar á su hermana la Emperatriz Federica. Sir Laking, á quien muchos llaman el médico del sentido común, se distingue de varios de sus colegas en que no es jamás

pesimista, y su tesis general para todos los enfermos es la siguiente: «Haced lo que queráis, fumad lo que gustéis, pero hacedlo todo prudentemente, y de este modo os encontraréis siempre bien.»

La reina Victoria tenía especial confianza en sir Francis Laking, y á los cuidados de este doctor débese, en parte, la excelente salud de que disfrutó hasta su muerte la anciana señora. Cuando algunas personas preguntaban al doctor el secreto de asegurarse una larga vida, como sucedía á la reina Victoria, sir Francis contestaba invariablemente:

«Lo primero es la conservación de la energía; lo segundo la moderación, y lo tercero el método en todo. La principal de estas tres cosas es la conservación de la energía, y he ahí el secreto de una larga vida.»

Estado sanitario de Madrid

Durante la semana pasada se han observado muchas enfermedades inflamatorias del aparato respiratorio, como en los meses de invierno; anginas, bronquitis, laringo-bronquitis y pleuridias. Los enfermos crónicos del pulmón, especialmente los tuberculosos, han dado un buen contingente á la mortalidad, y han sido escasos, en cambio, los padecimientos infecciosos del vientre, sin embargo de lo anunciado por algunos periódicos.

En los niños, no hay nada que merezca llamar la atención.

El calor en Sevilla

Sevilla 9.—Hace un calor insoportable. El termómetro ha marcado hoy 57 grados al sol y 48 á la sombra. En el campo se han dado algunos casos de insolaciones.

Los sevillanos viejos no recuerdan otro verano tan caluroso.

La Administración de Correos de Málaga

A virtud de denuncias formuladas por la prensa de Málaga contra la Administración de Correos de dicha ciudad, el Sr. Lavilla envió un inspector para que procediese á la investigación de los hechos denunciados.

A consecuencia de dicha visita se ha formado expediente gubernativo, y anoche á las siete se ordenó por telegrama á Málaga la suspensión de todos los empleados de aquella Administración de Correos, desde el administrador interino al último cartero.

A las siete y media se encargaba de las oficinas el nuevo personal nombrado al efecto.

JUEGOS FLORALES EN CARTAGENA

Cartagena 9.—Se ha celebrado en el teatro del Circo los juegos florales, asistiendo público numerosísimo y distinguido.

Después de un discurso del presidente del Municipio, se proclamó el nombre del poeta premiado con la flor natural, que es D. Plácido Langie, abogado de Almería. Este eligió reina á la señorita Angeles Clementson, que fué conducida al trono, acompañada por el Ayuntamiento, á los acordes de la música y en medio de los aplausos de la concurrencia.

Formaron la Corte de Amor las señoritas Agustina Montegriffo, Elena Rocha, Antonia Angosto, Julia Cándido, María Rolandi, María Sauvalle, María Ripoll y Amparo Guzmán.

Después subió á la tribuna el mantenedor, D. Miguel de Unamuno.

Empezó su discurso saludando á Cartagena y agradeciendo le hubiesen designado para el cargo que ocupaba. Dijo que más que á celebrar un oficio de culto patriótico.

Extendiéndose á largas consideraciones sobre las influencias á que estuvo sometida la patria en sus comienzos, se fija en la romana, como la más persistente, tanto que persiste aún.

Añadió que las tres potencias del alma popular son el derecho, la lengua y la religión, y afirma que en la nuestra son las tres romanas, aunque escurbiendo pudieran encontrarse residuos de otras religiones, de otros derechos y de otras lenguas.

Hablando de la cuestión religiosa, dice que no hay sino un pueblo político eclesiástico, en que se atean las dos facciones que luchan porque se resuelva á su favor.

Afirma que el catalán es tan latino como el castellano, y es, por lo tanto, español. Dice que los partidos ejercieron una obra de despañalización, no obstante ser su misión una obra de cultura.

Afirma que por las dificultades que la conquista del pan despertó, el obrero prefirió al socialismo el anarquismo, por ser algo así como una religión atea en la que se entra por fe y no por raciocinio, que tiene sus mártires y sus adeptos y sus inquisidores.

Nuestro culto á la patria—añade—es demasiado fanático, y mientras el cristianismo no se españolice, no se civilizará España.

Dice que el individuo español debe universalizarse, pues Europa ya es pequeña para nosotros.

El orador termina con períodos de elogio dedicados á la labor de cultura que realiza este pueblo, y con otros de alabanza á la mujer, dirigidos á la reina de la fiesta. Al terminar fué muy aplaudido.

Muerte horrible

Palma de Mallorca 9.—En el convento de Capuchinas de esta población ha fallecido, después de horribrosos sufrimientos, una joven religiosa á quien le había penetrado un gusano en el oído.

HUELGAS EN MADRID

Anoche celebró junta general extraordinaria la Sociedad de resistencia de obreros carpinteros.

Todos los oradores aconsejaron la continuación de la huelga, acordándose así por unanimidad. A los obreros huelguistas se les entregó ayer el correo de una peseta por día. La semana anterior dos pesetas diarias.

Se han reunido los obreros constructores de desagües desahucados en huelgas hace ya más de tres meses. Parece que median caminos entre aquellos y los patronos. Entre éstos hay algunos intransigentes. Se reunirán mañana para llegar á un

basos de arreglo y es posible que se nombre un jurado mixto.

LA FÁBRICA DE TABACOS de Sevilla

Un expediente

El ministro de Hacienda dispuso ayer que un funcionario del ramo y un ingeniero industrial del Estado salieran anoche, como lo hicieron, para Sevilla, á fin de instruir expediente con objeto de determinar las pérdidas que ha ocasionado el incendio del almacén de tabaco en rama de la fábrica de Sevilla, y esclarecer el origen del siniestro, para resolver después si es un caso fortuito, cuya pérdida ha de imputarse á la renta, ó si alcanza alguna responsabilidad á la Compañía Arrendataria.

Esta, por su parte, envió también á Sevilla al secretario Sr. Albacete para que intervenga en el expediente mandado formar en averiguación de lo ocurrido.

La Reina en Austria

Viena 9.—La Reina doña Cristina asistió ayer de madrugada á la misa celebrada en la capilla del palacio de Wellburg.

A la una de la tarde comió en casa del archiduque Reniero, y á las cinco estuvo en casa de la archiduquesa María, que la convidó á merendar.

A última hora de la tarde salió á pasear en coche, llegando hasta la cercana aldea de Voelsau.

El archiduque Reniero y su esposa regresaron hoy á Viena, siendo despedidos en la estación por la Reina doña Cristina.

La verbena de San Lorenzo

Se celebró anoche y estuvo muy animada. Por las calles de Valencia, Miguel Servet, Ave María, Atocha, Primavera, Lavapiés y demás del populoso barrio, apenas podía transitar.

La «kermesse» organizada á beneficio de los pobres en el solar de San Juan de Dios, de la calle de Atocha, ha sido brillante. Allí el baile ha dominado y los pobres debían haber recibido un buen auxilio, á juzgar por el número de papeletas despachadas.

Carta del Obispo de Oviedo

Noticia rectificada

«El Universo» publica hoy la siguiente carta del Obispo de Oviedo:

«Muy señor mío: Le ruego que desmienta el diálogo que «El Imparcial» me atribuye haber tenido con S. M. en la Cámara Santa de Oviedo. Ese supuesto diálogo, además de falso, es injurioso para S. M. y para mí.

Su siempre afectísimo seguro servidor que besa su mano,

F. R., Obispo de Oviedo. Oviedo 7 de Agosto 1902»

El telegrafo sin hilos

Comunicación á 1.200 millas

Londres 9.—Guillermo Marconi ha dicho á un periodista que regresando de Gronstadt, á bordo del crucero italiano «Carlo Alberto», ha recibido comunicaciones por medio de su telegrafo sin hilos desde una distancia de 1.200 millas.

Una de estas comunicaciones, procedente de Cornualles, llegó al crucero «Carlo Alberto» en el mar Báltico, en proximidad de la isla de Gotland, después de haber atravesado toda Inglaterra, toda Dinamarca y toda Suecia.

El crucero estuvo tres días en Kiel, comunicando constantemente por la telegrafía sin hilos con Inglaterra.

Marconi figuraba en la tripulación del «Carlo Alberto» como operario electricista. Efecto de la luz en las transmisiones.

El Sr. Marconi ha dado á conocer el hecho curioso de que las señales del telegrafo sin hilos se transmiten con más facilidad durante la noche que durante el día. Viajando á bordo del vapor «Filadelfia» había dejado orden de que le hicieran señales cada diez minutos desde la estación de Poldhu. Mientras no se había alejado más de 500 millas, no había diferencia marcada entre las señales hechas de día y las hechas de noche; pero desde que se pasó de esa distancia, las de la noche fueron más claras, hasta que cuando se alejó 700 millas, las señales durante el día se hicieron totalmente imperceptibles.

Los obreros de la Coruña

Coruña 9.—Los obreros indultados han redactado un Manifiesto dirigido á sus compañeros, y habiéndolo presentado al gobernador, éste lo devolvió, denegando su publicación.

El documento contenía, según se dice, conceptos bastante duros al condenar los medios de represión empleados por la fuerza pública durante los sucesos de Mayo. El gobernador no lo dejó publicable á menos que no se introdujeran en él modificaciones de importancia.

Los interesados, que deseaban que la hoja viera la luz tal como estaba redactada, decidieron, en vista de la negativa, prescindir del Manifiesto, limitándose á la convocatoria del mitin.

DE VIAJE

Han salido de Madrid: para Avila, D. Lorenzo y D. Dionisio Alonso Martínez; para el Sardinero, la condesa viuda de Torre Marín y D. Fernando Fe; para El Escorial, don Rafael Cerero y Luna, D. José G. de la Lanza y D. Rafael Moreno y Gil de Borja; para La Granja, el marqués de Laurencin y sus hijas y el marqués de Tovar; para otros puntos, los Sres. Lluvia y Chao; para Bilbao, el doctor D. Manuel Moreno Brusi y su familia, el Sr. Sepúlveda y D. Félix Llano Torriglia; para San Sebastián, la señora é hija de D. Celestino Fernández y señorita de Plaza y el Sr. Santibañes; para Burgos, el Sr. Agüero; para París, el doctor Monme neu; para Alzola, el doctor D. Alfredo Gallego y familia y los Sres. Hernández y Espeluz; para Francia, el marqués de Cañada Honda y la señora de Guillou.

CRUZ ARTÍSTICA

En el escaparate de la casa Hijos de Equidazu, plaza del Angel, 11, se exhibe una artística cruz, que es justamente celebrada por cuantos la admiran.

Sobre base hexagonal, forrada de peluche rojo, se eleva una cruz de un metro de altura recubierta de la misma tela. Toda ella está adornada por ambas caras con escenas de diferentes pescados combinadas con exquisito gusto, formándose con ellas grupos de tulipanes, jacintos, hortensias, nageles, pensamientos y otras flores, las marg...

sobre algunos de cuyos pétalos se han colocado pequeñas mariposas.

No se sabe qué admirar más al contemplar la citada cruz, si el arte que revela en todos sus detalles, ó la paciencia de su autora, doña Carmen Forias de Cobo, pues tardó en terminarla dos años, siendo digno de tenerse en cuenta que para la confección de la misma no empleó más instrumento que unas tijeras.

Cuanto pudiéramos decir respecto al mérito de la obra, puede resumirse en lo siguiente: fué premiada en las Exposiciones universales de París y Barcelona.

NOTICIAS

Recomendamos la casa de Rubio, para novedades en coronas y flores. Concepción Jerónima, 3, entresuelo. No equivocarse con ninguna otra.

Un disparo

En el paseo de Areneros fué detenido anoche Mariano San Juan de Frutos por haber disparado un tiro de pistola contra Idefonso Nieto Romanillos, el cual resultó ileso.

La causa de la agresión fué el haber entre ambos antiguos resentimientos.

Esponsales

Ayer tarde se verificó en su elegante morada de la marquesa viuda de Torrelaguna la firma de los esponsales de la encantadora hija menor, la señorita María del Carmen Esteban y Fernández del Pozo, con el joven capitán de ingenieros D. Ricardo Alvarez Espejo, hijo de la marquesa de González Castejón.

Fueron testigos el senador del reino don Rafael Sarthou, el diputado á Cortes D. Juan de Ortueta y el marqués de Prado Alegre. El acto se celebró en familia.

Los cabreños

Ayer se reunieron los dueños de cabrerías establecidas dentro de Madrid, para ponerse de acuerdo con objeto de protestar contra la reforma de Consumos, por la que habría que aforárselos mayor cantidad que la que hasta ahora ha servido de tipo para su tributación.

SOMATOSE

Reconstituyente de primer orden.

Ron San Luis. Ruiz y Albert. Málaga.

Conservatorio de Música y Declamación.

Según el anuncio publicado en la «Gaceta» del día 8, y que aparece fijado en el tablón de edictos, la matrícula para ingreso como alumnos oficiales en el curso próximo

EDICION DE LA NOCHE

La catástrofe de Camargo

Estado de los heridos.—Precauciones.

Dicen oficialmente desde Santander que en los trabajos ayer verificados para la extracción de cadáveres en Camargo, no se encontró el de ninguna de las tres personas que faltan.

Los seis heridos de más gravedad que existen en el hospital continúan en estado relativamente satisfactorio, mejorando también los que se quedaron en Camargo, habiéndose dado de alta á dos de ellos.

Se ha dispuesto que permanezcan en servicio constante tres ingenieros, de los cuales uno dirigirá los trabajos de excavación y los otros dos se encargarán de adquirir datos y pormenores de la catástrofe para depurar responsabilidades y adoptar precauciones para evitar un nuevo desbordamiento.

El desahucio de un pueblo

Con fecha de anoche dice el gobernador de Salamanca que han terminado en Campocerrado las operaciones de desahucio, sin que se haya alterado el orden. El juzgado regresó á Ciudad Rodrigo.

Mañana espera al delegado que envió, quien le presentará el expediente instruido. En el pueblo ha quedado un empleado auxiliar custodiando la casa municipal y archivo. Quedan también fuerzas de la Guardia civil para evitar hechos punibles.

El gobernador ofrece remitir al Sr. Morret las diligencias practicadas.

LA CORONACIÓN DE EDUARDO VII

Regocijo en Londres

Londres 10.—Hasta hora muy avanzada de la madrugada, la concurrencia en las calles de esta capital ha sido considerable. A las doce de la noche los alrededores de la Mansión House (Casa Ayuntamiento) estaban ocupados por gente inmensa.

Varias músicas, situadas frente al edificio, tocaban aires patrióticos, que la gente del pueblo coreaba con entusiasmo.

El Lord Corregidor de Londres, acompañado de su esposa y de otras elegantes damas, daba, desde un balcón de la Mansión House, al enorme público la señal de cuando debía entonar los cantos.

La alegría del pueblo era indescriptible.—Fabra.

La salud de Eduardo VII

Londres 10.—El parté médico relativo á la salud del rey dice que éste ha soportado perfectamente la ceremonia de la coronación, sin sentir la menor fatiga.

Ha pasado buena noche, y su estado general es completamente satisfactorio. En vista del total restablecimiento del rey, ya no se publicará boletín facultativo.

Los irlandeses y la coronación del rey.

Dublin 10.—Anoche celebraron en esta capital una importante reunión los diputados irlandeses.

El Sr. Redmond declaró que el partido irlandés se ha abstenido de asistir á las fiestas de la coronación de Eduardo VII, protestando así contra la usurpación de los derechos de Irlanda por Inglaterra.

Es preciso hacer constar—añadió—que Eduardo VII no es el monarca constitucional de Irlanda.

El Sr. Dillon se expresó en estos términos: «Inglaterra se incapaz de arrastrar á Irlanda como una esclava complaciente por las calles de Londres.»—Fabra.

Fiestas en Palma

Palma de Mallorca 10.—Han dado

de 1902 á 1903 y para los exámenes de enseñanza no oficial de la convocatoria de Septiembre, estará abierta desde el 16 al 31 del presente mes de Agosto, de once de la mañana á una de la tarde.

Huelga conjurada

Telegrafía el gobernador de Alicante que en una reunión celebrada ayer en su despacho, con asistencia de obreros y patronos panaderos, con objeto de conjurar la huelga, se llegó á un acuerdo provisional, que durará mientras una comisión mixta de ambos elementos pacta la solución definitiva y redacta unas bases de arreglo.

La Asamblea general de panaderos ha otorgado al gobernador un voto de gracias por su gestión conciliadora.

Denuncia

Al Juzgado de guardia fué conducida anoche una joven á quien su marido, organillero de profesión y antes albañil, maltrataba de obra casi diariamente porque no le entregaba el dinero que exigía, después de arrojarla á la calle para que cometiera toda clase de actos inmorales.

La pobre mujer, en la Casa de Socorro, exhibió el cuerpo todo lleno de cardenales, declarando en el Gobierno que su marido la inducía al vicio, y que cuando llegaba á su casa sin dinero, la golpeaba cruelmente. El denunciado pasó también al Juzgado.

LA GACETA

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Guerra

Reales decretos haciendo merced de hábitos de las órdenes militares, á los señores cuyos nombres hemos publicado oportunamente.

Hacienda

Real orden disponiendo que durante la ausencia del director general de la Deuda pública se encargue del despacho de la Dirección el director general de lo Contencioso del Estado.

Instrucción pública

Disponiendo que se anuncie á concurso la plaza de profesor de Inglés de la Escuela superior de Industrias de Tarrasa.

Idem que anuncie á traslación una plaza de profesor de Pedagogía, vacante en cada uno de los Institutos generales y técnicos de Badajoz, Cabra, Castellón, Granada, Huesca, Jaén, Málaga, Oviedo, Palencia, Sevilla y Teruel.

Concediendo ascensos de escala en el escalafón de catedráticos numerarios de Universidades, á consecuencia del fallecimiento de D. Ricardo Sádabe y García del Real, catedrático numerario de la Facultad de Farmacia de la Universidad Central.

Victor Manuel y Guillermo II

París 10.—Según informes oficiales de Berlín, el rey Victor Manuel llegará á Potsdam el 27 del corriente.

El Emperador Guillermo llegará á Berlín acompañando á su huésped el día 28. La entrada de ambos soberanos en la capital del imperio germánico promete ser solemnísimas.

El presupuesto argentino

Buenos Aires 9.—El Gobierno argentino ha presentado hoy al Congreso el presupuesto general para 1903.

El Mensaje que con este motivo ha dirigido el presidente de la República al Parlamento, hace constar el gran desarrollo comercial observado en estos últimos años.

Declara que el presupuesto de 1903 dejó un «superavit» de 346.000 pesos oro.

En el nuevo presupuesto se calculan los ingresos en 44.021.371 pesos oro y 51.820.000 pesos papel. Los gastos se fijan en pesos 24.496.172 oro y 95.206.218 pesos papel.

Los fondos de la conversión del 5 por 100 servirán para amortizar la Deuda Baring.

El Mensaje presidencial termina diciendo: «El presupuesto así nivelado contribuirá al desarrollo de la riqueza nacional y permitirá al disminuirlo progresivamente los impuestos.»—Fabra.

DE BARCELONA

Barcelona 10 (24 tarde)

Hoy marchará á Madrid, á la disposición del ministro de la Gobernación, el Sr. Adellantado, titulado general carlista, que fué detenido ayer.

Varios individuos del gremio de carreteros, apostados en las inmediaciones de la plaza Casa Antón, han intentado impedir que algunos carros cargasen arena. Varios se han retirado; pero la mayoría efectuaron la carga protegidos por los agentes de la autoridad.—Mencheta.

Princesa en un convento

París 10.—Al decir de una correspondencia de Munich, la archiduquesa María Anunciata, que por incompatibilidades de caracteres, se ha negado á contraer matrimonio, como se anunció con el duque Sigfrido de Baviera, ha resuelto entrar en un convento.

Los concejales socialistas de Berlín. París 10.—Según noticias de Berlín, los concejales socialistas de aquel Ayuntamiento combaten los créditos destinados á las fiestas en honor del rey de Italia.

La salud en San Sebastián. San Sebastián 9 (11 n.)—Enfermos existentes, 84.

Invasiones de hoy, una.
Defunciones, dos: una de acceso hepático y otra por una cañía.

El teniente de alcalde Sr. Suárez de Figueroa, que regresó anoche de Mondariz, se ha encargado interinamente de la Alcaldía durante la ausencia del Sr. Aguilera.

Choque de tranvías.—17 heridos
Bruselas 10.—En la línea de tranvías de Lieja á Serang ha habido un choque terrible.

Un carruaje que iba lleno de viajeros ha quedado destruido, resultando 17 personas heridas, tres muy gravemente.

Demolición de un monumento
París 10.—Según noticias de Viena, se va á proceder enseguida á la demolición de la artística torre de San Stefano, la cual amenaza ruina.

Ha sido denunciado «El Censor» de hoy.

Riña en Valencia.—Heridos graves

Valencia 10 (4 tarde).
En la plaza del Mercado, frente á la calle de Conejos, riñeron el dependiente de un café, llamado José Clemente, y el parroquiano del mismo Marcos Rodríguez, resultando éste con una gravísima puñalada en el costado. Fué sacramento antes de llevarle al hospital.

También resultó con una herida grave un muchacho de unos catorce años que se interpuso entre los contendientes.—Mencheta.

EL VIAJE DEL REY

(De nuestro corresponsal)

Misa en la Catedral.—El Rey constipado.—En honor del ministro de Agricultura.

Oviedo 10 (11 35 m.)

El Rey, de uniforme de almirante, ha oído misa en la Catedral, desde una tribuna reservada.

Se ha suspendido la expedición á la fábrica de Lugones por hallarse el Rey algo constipado. El doctor Ledesma le ha recomendado descanso.

Prometo estar muy animada la recepción de senadores, diputados y alcaldes que se celebrará esta tarde.

Pasan de sesenta los comensales inscritos para el banquete que la Cámara de Comercio organiza en honor del Sr. Suárez Inclán.—A.

Encargo del Rey.—El ministro de Agricultura en la fábrica de Lugones.—Recepción oficial.

Oviedo 10 (3 10 t.)

No pudiendo ir el Rey á la fábrica de Lugones, ha encargado al ministro de Agricultura que en su nombre la visitara.

En cumplimiento de esta orden, el señor Suárez Inclán, acompañado de dos ayudantes del Rey, se dirigió esta mañana en carruaje á la fábrica, siendo objeto de un entusiasta recibimiento por el elemento obrero. En este momento ha comenzado la recepción oficial de los senadores, diputados y alcaldes de la provincia.

El acto se verifica con gran brillantez. Después asistirá el Rey al «carroussel».—A.

SUCESOS

El amor y la navaja

Dos mozalbetes, llamados Nicasio López Gallego y Francisco García, riñeron anoche en un baile de la calle del Amparo, por pre-

tender ambos á una linda muchachita de aquellos barrios.

Separados por sus amigos, se marcharon del baile.

Esta mañana se encontraron en la calle de Embajadores y de nuevo volvieron á disputar acerca de quién era el preferido por la joven, agriándose de tal modo la discusión, que salieron á relucir las navajas, resultando el García con una cuchillada en el pecho.

El herido fué asistido en la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa, y el agresor quedó detenido.

En defensa de su padre

En la taberna núm. 4 de la calle del Salitre entraron esta tarde Nicomedes Martín y su hijo Manuel. Un sujeto que allí se hallaba, invitó á beber á Nicomedes, y como éste rehusara el ofrecimiento lo insultó y le dió un empujón que le hizo caer al suelo, causándose una herida en la cabeza.

Su hijo Manuel, al ver el rostro de su padre cubierto de sangre, se arrojó sobre el agresor, infiriéndole con un cuchillo una herida en el vientre.

Ambos heridos fueron curados en la Casa de Socorro del distrito, siendo su estado relativamente satisfactorio.

El agresor, que se entregó voluntariamente á la autoridad, fué conducido al Juzgado.

La zafra de la caña

Según los datos publicados por la Dirección de Aduanas, desde el comienzo de la zafra actual de la caña hasta 31 de Julio próximo pasado, han entrado en las fábricas 226.328.506 kilos de caña y se han envasado en almacenes 15.046.947 kilogramos de azúcar.

Estas cifras representan 68.656.280 kilos menos de caña que en igual período del año anterior y 10.697.524 kilos menos de azúcar. La producción de dulce, como puede advertirse, ha disminuído en más del 80 por 100.

Como todas las fábricas y trapiches terminaron há tiempo la molienda, puede considerarse el resultado definitivo, salvo las rectificaciones que no serán de mucha entidad.

Balance del día

Según los telegramas de Oviedo, el Rey no ha podido visitar hoy, como se proponía, la fábrica de Lugones, por hallarse algo constipado.

La indisposición, que carece de importancia, no ha impedido que pudiera presidir esta tarde la recepción de senadores, diputados y alcaldes, la cual ha estado muy concurrida.

Después de la recepción D. Alfonso ha asistido al «carroussel».

Mañana volverá á visitar la fábrica militar de Trubia.

Hasta dentro de dos ó tres días, que saldrá el Rey de Asturias para Santander, no regresará á Madrid el ministro de Agricultura.

El Sr. Montilla, que como habíamos anunciado, llegó anoche á Madrid, ha visitado hoy al Sr. Sagasta.

En el Consejo de ministros que se celebrará mañana en la Presidencia, se tratará, entre otras cuestiones, de la negociación pendiente con el Vaticano, acerca de la cual informará extensamente á sus compañeros el ministro de Estado.

También se examinará si conviene mantener la suspensión de garantías en Barcelona, y se dará cuenta de las medidas que el Gobierno se propone adoptar para obtener la acordada reducción en los gastos y mejorar la situación del cambio internacional.

El Sr. Sagasta, que como día festivo no ha asistido hoy á su despacho oficial, ha dado por la tarde su acostumbrado paseo en carruaje.

No es exacto que el presidente del Consejo se proponga, por ahora, salir para Avila.

EL VINO TÓNICO FOSFATADO

del Dr. Madariaga, que por sus notables virtudes reconstituyentes ha conquistado rápidamente el favor de cuantos médicos lo han ensayado, se emplea con éxito contra la **anemia** y la **neurastenia**, y estados de debilidad en general, siendo utilísimo para abreviar las **convalecencias** como cordial para vigorizar y sostener las fuerzas de los **ancianos**.—Botella, 3 pesetas.—Plaza de la Independencia, 10, Madrid, y principales farmacias de España.

Puntillas y bordados

géneros de punto, cintas, sedas, hilos, algodones, pañuelos, festones y tiras de color; agujas, alfileres, é infinita de artículos á cual más indispensables.

ALMACÉN: Pontejos, 1 bis

TEATROS

Parish

La empresa que ha tomado á su cargo el popular teatro de la plaza del Rey, para actuar en la última decena del mes corriente y Septiembre próximo con una compañía de zarzuela grande y ópera española, tiene ya escriturados, entre otros notables artistas, á la primera tiple señorita Pilar Pérez y al tenor Sr. Ubeda, ambos nuevos en Madrid; así como también al bajo señor Mardonez, tenor cómico D. Ramón de la Guerra y al aplaudido tenor, tan querido por el público madrileño, D. Eduardo Berges. Por la calidad de los artistas y la variedad que ha de darse al espectáculo, no es aventurado augurar una temporada provechosa.

CHARADA

¡Jesús, qué genio tan male tiene la niña Conchita! Nadie podría oerlelo, al mirarla tan bonita.

Ayer le dijo su madre: —Pero, muchacha, ¡por Dios!

no tienes una *un dos tercete*, no te parece á dos.

Quieres que *seis una cinco* las personas que te tratan, y si no te dan un gusto, pues parece que te matan.

Las criadas *seis seis cinco*, y haces las cosas de modo que jamás escuchó á alguna decir que la hablastes *todo*.

(La charada es facilita, añadiendo aquí al *todo*, que son tres letras la *cuarta*, y una tan sólo vocal).

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

(La solución mañana.)

Solución á la charada anterior
PA TA TE RI LLO

CURIOSIDADES

Modas eléctricas

La gran moda americana va siendo el lle-

var sobre sí gran número de lámparas eléctricas. Este sistema de alumbrado ambulante se ha inaugurado recientemente por algunas personalidades, las más notables de los Estados Unidos, y es seguro que obtendrá gran éxito. Estas lámparas eléctricas afectan formas bien variadas. Lo mismo imitan una rosa, que una legumbre, ó frutos. Basta apretar un botón para que se enciendan esos adornos de nuevo género.

Los hombres llevan flores eléctricas en el ojal, lo que permite á la vez ser elegante y alumbrarse en la oscuridad.

Las mujeres adornan sus cabellos con productos vegetales, que despiden mil luces. Hasta en los puños de los bastones y de sombrillas se usan las lámparas eléctricas.

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Alejo, Rufino, Tiburcio y Compañeros Mártiro y Santa Susana.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Descalzas Reales, donde á las siete habrá misa de Comunión; á las diez la solemne, y por la tarde ejercicios en los que predicará un P. Franciscano, terminando con paces y reserva.

En San José continúa la novena á Nuestra Señora de la Paloma, predicando á las seis el Sr. Reina.

En la parroquia San Millán se celebrará misa solemne á las diez y por la tarde continúa la novena á Nuestra Señora del Tránsito, predicando D. Jacinto Martínez.

Funciones para mañana

TEATRO Y JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—28.º de abono.—(2.º ríe).—Día de moda.—Andrea Chenier.

Intermedios en el jardín por la banda del regimiento de Wad-Ras.

Entrada, 1 peseta.
ELDORADO.—A las 9.—Enseñanza libre.—A las 10.—Cambios naturales.—A las 11.—San Juan de Luz.—A las 12.—Las grandes cortesanas.

GRAN BIOGRAPH.—(En el Jardín del Buen Retiro.—Entrada por el Salón del Prado).—Secciones de hora en hora.—Únicas y exclusivas películas cinematográficas completas de las fiestas de la coronación de S. M. el Rey, impresionadas en París y New York, probadas ante el embajador de París Sr. León y Castillo y estrenadas en Palacio ante SS. MM. y AA. RR.

Butaca, 50 céntimos.

Entrada general, 30 fd.

ACTUALIDADES.—De 10 de la mañana á 1 de la noche.—Espectáculo variado.—Gran éxito del diálogo «El placer de una artista» por Susana Aura.—El jardinero.—Couplets franceses y españoles.—Bailes españoles por las señoritas Imperio, hermanas Giralda y Martini.

LABERINTO de los cascabeles.—(Parque de Madrid, Paseo de coches).—Entrada, 60 céntimos.—Lunes y viernes, día de moda, 1 peseta.

IMPRENTA DE EL CORREO

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

	9 Agosto 1902		2 Agosto 1902	
	Ptas.	Cénts.	Ptas.	Cénts.
ACTIVO.				
Oro.....	355.358.572	28	355.093.193	21
Plata.....	486.329.869	35	489.638.144	56
Corresponsales en el extranjero.....	10.476.991	97	8.847.491	61
Descuentos.....	900.000.000		900.000.000	
Pagarés del Tesoro, ley 2 Agosto 1899.....	208.790.502	97	208.906.706	41
Idem comerciales.....	192.137.178	87	91.025.365	82
Préstamos y créditos con garantías. Comerciales.....	126.813.030	83	136.245.191	04
Efectos á cobrar en el día.....	1.540.837	24	1.836.861	41
Acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos.....	12.270.000		12.270.000	
Otros valores en cartera.....	10.377.877	79	10.362.359	01
Deuda perpétua al 4 por 100 interior.....	369.250.261	25	369.250.261	25
Bronce por cuenta de la Hacienda pública.....	5.128.112	48	5.293.565	65
Tesoro público: por pago de amortización é intereses de Deuda amortizable al 5 por 100.....	2.758.738	98	2.734.399	28
Operaciones en el extranjero por cuenta del Tesoro público.....	1.345.270	41	1.257.342	67
Anticipo al Tesoro público, ley 14 de Julio de 1891.....	150.000.000		150.000.000	
Bienes inmuebles.....	10.705.475	93	10.694.447	16
	2.743.282.689	55	2.753.455.313	08
PASIVO.				
Capital del Banco.....	150.000.000		150.000.000	
Fondo de reserva.....	20.000.000		20.000.000	
Ganancias y pérdidas.....	7.445.059	17	6.936.061	99
Realizadas.....	4.779.901	31	5.108.073	32
No realizadas.....	2.665.158		1.827.988	
Billetes en circulación.....	1.644.645.000		1.639.505.375	
Cuentas corrientes.....	555.236.134	15	546.000.738	04
Depósitos en efectivo.....	28.405.162	75	28.142.389	88
Dividendos, intereses y otras obligaciones á pagar.....	46.980.198	34	68.351.038	44
Cuenta corriente de efectivo del Tesoro público.....	14.355.202	90	31.297.049	22
Reservas sobre la renta de Tabacos.....	17.255.240	25	13.439.615	25
Reservas de contribuciones.....	10.000.834	41	7.054.854	61
Reservas de contribuciones, oro.....	1.036.408	52	973.636	
Tesoro público: por ingresos de Aduanas en oro.....	66.619	02	44.089	48
Tesoro público: por pago de intereses de la Deuda perpétua.....	22.575.709	26	27.452.127	08
Tesoro público: pago de intereses y amortización de obligaciones sobre Aduanas.....	256.565	99	257.438	14
Suscripción á metálico de Deuda amortizable al 5 por 100.....	202.134.863		202.269.178	27
Diversas cuentas.....	18.109.791	06	7.203.569	94
	2.743.282.689	55	2.753.455.313	08

—¿Tenéis gente?
—No; amigos vuestros y míos que ya partían y se han detenido para estrechar vuestra mano.
—¿Amigos?... murmuró el marqués ya encontrándose con Pablo que se adelantaba hacia él.—No conozco...
—¿Cómo! ¿No reconocéis á M. Pablo Gilbert y á su mujer?
—¡Oh! perdonad; está tan oscuro al entrar. ¡Mi querido amigo!—y estrechó las manos de Pablo, y adelantándose á Margarita, añadió:
—Señora, os presento mis respetos.
—Volvióse luego hacia mí y estrechando mi mano, dijo:
—Mi buena Paulina, siempre á vuestras órdenes.
—Calló un instante y añadió:
—Me parecéis todos en buen estado de salud—dijo.
—¿Y vos?—preguntó Pablo.
—Yo perfectamente, gracias; he resistido muy bien el viaje.
—¿Pero cómo llegáis sin anunciaros?
—preguntó Cesarina.
—He tenido el honor de escribirlos.
—Nada he recibido.
—Cuando os digo que Valvonne está loco...
—Amigo mío, no comprendo por qué se permite suprimirme vuestras cartas.
—¡Oh! esa sería toda una historia que contar; historia de medicina, falta de razón por lo tanto y que se enlaza con un enfermo en plena rebelión, que se obstina en no correr ya detrás de una salud recobrada.
—¿Llegáis de Italia?—preguntó Pablo.
—Sí, amigo mío, un país delicioso; á mí no me gusta Francia, y de ésta sólo París; pero dadme noticias de nuestro joven amigo M. Latour.
—Está bien.

—M. Dietrich ha salido según me han dicho; la señora marquesa me permitirá que le aguarde aquí?
—Ciertamente, amigo mío. ¿Habéis comido?
—Sí, ya he comido, gracias.
—Pablo cambió algunas frases de atención con el marqués y Cesarina antes de retirarse, porque la llegada inesperada del marqués había traído la calma, el bien estar á la reunión. El volvía dulce, afectuoso, como si la víspera se hubiera retirado de entre aquellos mismos amigos, y volvía de los brazos de la muerte como podía volver de un paseo por el Jardín de Plantas.
—Le hablaba en presencia de su mujer, en presencia de la mujer cuya afrenta había pagado con su sangre, sin parecer recordar otra cosa que las leyes de buena sociedad; por extraño que pudiera parecer, la imposibilidad del esbaldado triunfaba.
—Mal con su impaciencia, Cesarina habíase sentido mortificada un momento; pero fuerte, siempre intrépida, había recobrado pronto su presencia de ánimo, y aunque experimentaba alguna inquietud al quedarse sola con su marido, me rogó que me quedase dirigiéndome la súplica de manera de no ser oída de nadie.
—Por fin—dijo el marqués cuando Bertrand se hubo retirado,—os veo, señora marquesa, más hermosa que nunca y bondadosa como siempre; al ver la animación de vuestra mirada, cualquiera diría que habéis tenido un placer en verme.
—El rostro de Cesarina no expresaba precisamente alegría y yo me pregunté si aquellas palabras no encerraban un sarcasmo.
—No respondo á tal pregunta—le dijo ella, trando de sonreír lo mejor que

entido con ella y le he indicado las obras que en mi concepto debía consultar. Me ha dicho que deseaba solo hacer un trabajo que no fuera un desatino: lo ha conseguido, no tengo derecho de ser más severo exigiendo lo que de seguro no puede dar de sí. Se hablará de su libro, se leerá sobre todo en su círculo de amigos, y esto es todo lo que se propone.
—A pesar de nuestras querellas, yo amaba de veras á Cesarina, y quizá la amaba doblemente porque la veía estraviarse. Era evidente para mí que Pablo no sentía por ella más que una amistad desinteresada, no el sentimiento romántico que ella se hacía ilusión de inspirarle.
—Pablo era capaz de un afecto profundo, de un reconocimiento superior; pero para mí no tenía la necesidad que le atribuía Cesarina y Margarita de apasionarse por un ideal.
—¿Qué sería de Cesarina si no lograba encontrar satisfacción á su amor propio en el cultivo de las letras? ¡A mí no me engañaba su apariencia modesta, y yo conocía que aspiraba á los grandes triunfos, que se fiaba sobre todo en estos dos resultados: el brillo del mundo y Pablo venido por su genio!
—Yo hubiera deseado que á falta de uno de estos dos resultados consiguiera el otro: traté de advertirla y con el conocimiento de Pablo le hice conocer su opinión.
—Comprendo,—me dijo,—impresa la obra cree él que olvidaré al corrector, y quiere prolongar nuestras sesiones literarias. Puede tranquilizarse, no lo olvidaré, aunque tendré menos motivos para verle con tanta frecuencia. Dile que reconozco la superioridad de su talento, y que trataré de probar el mío en otra obra que comenzaré en breve, pues-

to que él me crea capaz de hacer algo mejor que esto.
—Tanta dulzura, tanta prudencia desarmó á Pablo, y Cesarina ganó con esto gran terreno en su ánimo; pero cuanto más se desarrollaba en él este sentimiento, más se esforzaba en aparecer tranquilo. Cesarina no aguardaba la resistencia que él ponía para no volver á asistir á su casa. Yo fuí á ver á Pablo al domingo siguiente.
—Margarita va moralmente mucho mejor, porque ha logrado persuadirla de que no tengo interés en buscar distracciones lejos de ella, y en el fondo es la verdad, porque si no tiene la conversación brillante que la marquesa y sus contortullos, gozo más al verla satisfecha que lo que me hace sufrir ese pequeño sacrificio personal. Mi deber es hacerla dichosa, y un hombre superior no debe encontrar nada más interesante que el cumplimiento del deber.
—Margarita se confesaba dichosa. No tenía que trabajar para vivir, leía bastante y su inteligencia se iba cultivando; pero estaba enferma y su belleza se iba alterando notablemente; el médico de Cesarina, que la visitaba de vez en cuando, me dijo que la encontraba atacada de una enfermedad crónica al hígado ó al estómago; pero que como no se explicaba bien, á menos de un examen formal, no podía precisar la enfermedad. Yo advertí á Pablo, que exigí el examen. La tumefacción del hígado fué precisada, y exigía cuidados difíciles de procurar en el campo, por lo cual la pequeña familia fué á vivir á la calle de Vangirard á una habitación más confortable que la antigua de la calle de Asas. Pablo vino á decirnos que ya estaba á nuestra disposición á todas horas; que tenía un encargado en la librería que le permitía no estar sujeto á la ca-

FERROCARRILES ELÉCTRICOS

Con Patente de Invención número 16.073, expedida el 28 de Agosto de 1894, por VEINTE años, á Messrs. E. H. JOHNSON y R. LONDELL.

GUARDA-MUEBLES

«LA AMUEBLADORA», precio de 5 á 50 pesetas mensuales.—Garantías cuantas se deseen.—Calle del Buen Suceso, 5 y Mendizábal, 89. Avisos, MAYOR, 85.

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 52.750.000 pesetas

Fábricas de hierro, acero y hojadelata en Baracaldo y Sextao

Lingote al coque de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens.

Hierros puleados y homogéneos en todas las formas comerciales.

Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Vignole, pesados y ligeros para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phoenix ó Broca para tranvías eléctricos.

Viguería para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fundición de columnas, calderas para despiatación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.

Fabricación especial de hojadelata.

Cubos y baños galvanizados.

Latería para fábricas de conservas.

Envases de hojadelata para diversas aplicaciones.

Impresión sobre hojadelata en todos colores.

Dirigir toda la correspondencia á

Años Hornos de Vizcaya.—Bilbao

Ibarra y Compañía

SEVILLA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios

DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre BILBAO Y MARSSELLA

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla

Tres salidas semanales de todos los demás puertos HASTA SEVILLA

Servicio quincenal con Bayona y Burdeos

LA ESTRELLA

Sociedad anónima de Seguros.—Capital social: 10.000.000 de pesetas.—Valores depositados en garantía: 12.000.000 de pesetas.—Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco Asturiano de Industria y Comercio y Banco de Gijón.—Seguros: incendios, marítimos, valores, vida y rentas vitales.

Delegación en Madrid: MAYOR, 33, primero

VINO DE PEPTONA DE CHAPOTEAUT

La pureza de la Peptona Chapoteaut la ha hecho adoptar por el Instituto Pasteur.—Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones difíciles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los anémicos, los convalescentes, los físicos, los ancianos y á toda persona desganada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

Se vende por mayor papel para envolver en la administración de este periódico.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEAS DE CUBA Y MÉJICO

SERVICIO DEL NORTE.—El día 16 de Agosto saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Coruña, el vapor

CATALUÑA

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba á isla de Santo Domingo.

SERVICIO DEL MEDITERRANEO.—El día 25 de Agosto saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

MONTSERRAT

directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados-Unidos, litorales Cuba é isla de Santo Domingo.

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 11 de Agosto saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor

BUENOS AIRES

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Puerto Cabello y la Guaya, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana.

LÍNEA DE FILIPINAS

El día 16 de Agosto saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

ISLA DE LUZON

directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África; de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LÍNEA DE BUENOS AIRES

El día 2 saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

P. DE SATRUSTEGUI

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEA DE FERNANDO POO

El día 25 de Agosto saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz

LÍNEA DE CANARIAS

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz, el vapor

M. L. VILLAVEDE

directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, regresando á Barcelona por Santa Cruz de Tenerife, Cádiz, Málaga (facultativa), Alicante y Valencia.

Llegada á Las Palmas de Gran Canaria, el 26 de cada mes.—Salida de id., el 27 á las 10 horas.—Llegada á Santa Cruz de Tenerife, el 27 á las 15 horas.—Salida de id., el 28 á las 18 horas.—Llegada á Santa Cruz de La Palma, el 26 á las 6 horas.—Salida de id., el 29 á las 16 horas.—Llegada á Santa Cruz de Tenerife, el 30 á las 6 horas.—Salida de id., el 1.º á las 10 horas.—Llegada á Las Palmas de Gran Canaria, el 1.º á las 15 horas.—Salida de id., el 1.º á las 18.

LÍNEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

ELIXIR CURACION CIERTA ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Gastritis, Gastralgias, Diarrea, Vómitos, Pesadez del Estómago y Afecciones generales de las Vías digestivas. PAPAÍNA TROUETTE PERRET. PARIS, Venta por Mayor, TROUETTE-FERRET, 163 y 165, Calle de Saint-Antoine. Deposito en todas las Farmacias.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS Calle de Olózaga, 1, Madrid Agentías en todas las provincias de España, Francia y Portugal 36 AÑOS DE EXISTENCIA SEGUROS sobre LA VIDA SEGUROS contra INCENDIOS

PERFUMERIA GELLÉ FRÈRES Paris, rue d'Argout, 35 EXPOSICION DE 1875—MEDALLA DE ORO PASTA DENTIFRICA GLYCERINA Preparacion de Esg. DEVIERS, Laureado de Farmacia El unico dentifricio que reúne a una calidad excepcional una baratura sin precedente. El que la emplee una vez la adoptará para siempre. DEPOSITO EN TODAS LAS PERFUMERIAS DE ESPAÑA

ANUNCIOS, RECLAMOS y noticias para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, se reciben en la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA. Calle de Alcalá, 6 y 8, entresuelo. Se remiten tarifas á quien las pide con combinaciones de varios periódicos reunidos. A precios económicos.—También se reciben ESQUELAS de defunción y aniversario. Alcalá, 6 y 8, ent.—Teléfono 517.—Madrid

REGALIZ PECTORAL L. B. á base de alquitrán La superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella.—Precio de la caja: 3 reales en todas las farmacias.—Debe exigirse la marca L. B. en rojo, en la caja que rodea la caja. Fábrica en Bayona: L. Le Beau

AGUA DE VICHY (FRANCIA) Ráxigir el nombre de la Fuente en el rótulo y en la cap-sula.—Célestins: gota, arenillas, diabetes.—Grand-Grille: hígado.—Hópital: estómago.— Téngase cuidado de designar las fuentes.—De venta en las buenas farmacias.

VERDADEROS GRANOS de salud del Dr. Franch Purgativos, depurativos y antisépticos, contra el estreñimiento y sus consecuencias: jaqueca, malestar y pesadez gástrica.—Sin cambiar sus costumbres ni disminuir la cantidad de alimentos, se toman con las comidas y despiertan el apetito.—Elijase el rótulo en cuatro colores, impreso sobre las cajas metálicas y sobre sus envoltorios.— Toda caja de cartón ú otra clase, no será más que una falsificación peligrosa.—París, farmacia Leroy, 8, Rue de Cléry y en todas las buenas farmacias.

dena, y que sin embargo, según asociada á M. de Latour. Como se ve, había llegado más pronto que creía á la abundancia y á la libertad; estaba inquieto por su mujer y velasele consagrado á cuidarla, cuando en su casa, cuando en el paseo, procurando distraerla, y Margarita insistía en querer ver á la marquesa para mostrar lo razonable que se había vuelto. Cesarina rogó á Pablo que la trajese á comer con el niño, prometiendo dejarlos partir á la hora de acostarse éste. Tanto insistió, que Pablo cedió y fué una gran alegría para Margarita. Púsose su vestido de seda de los domingos, se peinó con más gusto, vistió al niño con esmero singular. Pablo le hizo subir en un carruaje y les condujo al hotel Dietrich. Cesarina adelantó la comida para que el niño no se durmiese antes de los postros, y dijo no haber invitado á nadie á causa de la variación de horas. M. Dietrich vino á estrechar la mano de Pablo, á saludar á su mujer, á abrazar á su hijo, y después se fué á vestir porque comía fuera de casa. Cesarina resignábase, pues, á la sociedad de la joven plebeya y sufría no poco de la familiaridad que se veía obligada á tolerar. Hacía más de un mes que no la había visto y quedó sorprendida del cambio de Margarita. Había adelgazado notablemente, y esto daba á sus facciones mayor distinción. Había hecho grandes esfuerzos, además, durante este tiempo por corregir su vulgaridad y puede decirse que lo había conseguido. Pablo la trataba, no con mayor consideración, porque ésta no le había faltado jamás, pero sí con mayor dulzura. Estos cambios no pasaron desapercibidos, y Cesarina recibió un gran golpe en medio del corazón; mientras una sonrisa benevola entreabría sus labios, el agui-

lón de los calos extremecía aquel alma de piedra. Yo que la observaba, temblando por Margarita. Parecía también que Margarita se apercebía, y la comida fué triste, por más que el pequeño Pedro estuvo interesante con sus primeras gracias, que á veces nos hacían sonreír, y cuando Pablo hubiera animado la mesa con su conversación; pero veía á Cesarina tan distraída, que buscaba la causa y estaba inquieto sin saber por qué. Cuando dejamos la mesa, me preguntó en voz baja si la marquesa tenía algún motivo de pesar, y temió si la opinión que había emitido sobre su obra podría haberla ofendido. Cesarina, que con los ojos comprendía cuanto se hablaba, aunque no lo pudiera oír, exclamó sin darme tiempo de responder: —Me encontráis triste, y suplico á Margarita que me perdone, porque hubiera querido recibirla con más alegría; pero estoy preocupada; he recibido malas noticias del marqués de Rivonniere. Como nada me había dicho, erol que improvisaba aquel pretexto, porque la última carta de M. de Valvonne no había venido en términos de causar inquietud. Hice esta observación y entonces me contestó leyendo la siguiente carta: —Mi pobre amigo me inquieta más cada día; su vida no corre peligro, pero sus sufrimientos no parece deben calmarse tan pronto. Me encarga que os presente sus respetos; así como á madama de la Rivonniere. El vizconde de Valvonne. Esta carta pareció extraña á Pablo. —¿Qué sufrimientos son esos—dijo—que no amenazan su vida y que sin embargo causan tal inquietud? ¿No suele escribir M. de Valvonne más claro? —¡Nunca!—exclamó Cesarina.—Es un

hombre singular, cuya expresión es tan concisa, que deja siempre un fondo de vaguedad; pero no hablemos de esto—añadió fijando una mirada como de compasión en Margarita.—No olvidemos que hay aquí una persona para quien el nombre de mi marido ha de ser tan desagradable como su recuerdo. Pablo encontró poco delicada esta observación, y con la prontitud y claridad propias de su carácter, exclamó: —Margarita puede oír hablar del señor marqués de la Rivonniere sin inmutarse: no le conoce, no le ha conocido jamás. —¡Ah! yo creí que tenía por qué estar sentida de él—dijo Cesarina mirándola con una fijeza capaz de hacerla perder su aplomo, y ciertamente ella sabe que yo en este asunto no he disculpado jamás á mi marido. —Hacéis mal, señora marquesa—murmuró Margarita dulcemente.—A un marido se le disculpa siempre. —Sobre todo cuando está ausente y él no puede disculparse—añadió Pablo.—En cuanto á nosotros, las ofensas castigadas ya no existen; yo suplico que no hablemos más de un hombre á quien me he visto en la cruel necesidad de casi matar. El que vive hoy está absuelto, y la mujer vengada no tiene por qué sonrojarse. Hablaba con una energía tan tranquila, tan razonada, que Cesarina no podía ofenderse, por más que sintiera entrar la rabia y la desesperación en su alma. Margarita, con los ojos húmedos, miraba á Pablo con la expresión del reconocimiento, y yo vi que Cesarina iba á decir algo más cruel aún, y me anticipé á exclamar: —El niño se duerme; creo que no debemos prolongar la sesión por más tiempo. Vuestro coche está abajo. Toma á

Pedro en los brazos, mi querido Pablo; pesa demasiado para mí. En aquel momento entró Bertrand á anunciar que el coche que se había pedido estaba abajo, y añadió con su voz clara y sonora: —El señor marqués de la Rivonniere acaba de llegar también. —¿A dónde?—exclamó Cesarina como herida de un rayo. —A casa de la señora marquesa—exclamó Bertrand con su imperturbable calma.—Ya sube por la escalera. —Os dejamos—repuso Pablo, tomando el brazo de su mujer, mientras con el otro sostenía al niño casi dormido. —No, quedaos, es preciso—murmuró Cesarina fuera de sí. —¿Para qué?—murmuró Pablo. —Es preciso, os digo y os lo ruego. —Sea—repuso depositando al niño en un sofá y haciendo sentar á su lado á Margarita. Cesarina tenía los celos de su marido, y quería hacerle ver que si recibía á Pablo era acompañado de su mujer, ó bien más preocupada de su desprecio que de todas las consideraciones, quería que Margarita se encontrase de nuevo con su seductor delante de su mismo marido? Acaso estaba demasiado turbada para saber lo que quería; pero acostumbrada á dominarse, se dominó y salió al encuentro del marqués, oyéndola nosotros: —¿Qué sorpresa tan agradable... ¡Ya curado, cuando nos escribían que está-bais peor!... Valvonne está loco—repuso el marqués—me siento muy bien. Ando, hablo, subo la escalera sólo... Y deteniéndose en la antecámara que precedía al salón en que estábamos, exclamó: